

## Le collège Saint-Louis pense à l'avenir de ses élèves

Comme tous les deux ans, l'établissement a mis sur pied un forum des métiers

**C'**est normal d'être venu. Ce forum, on l'a fait pour nous, on le transmet pour les autres."

Cette phrase, la directrice du collège Saint-Louis, Nathalie Edorh, l'a entendue plusieurs fois quand elle a mis sur pied le forum des métiers qui s'est tenu samedi. Ce sont des anciens élèves qui, aussi, par leur présence, font le succès d'une manifestation biennale qu'encourage, maintenant, la réforme des collèges.

Pendant une matinée, 59 intervenants ont reçu, dans toutes les salles de l'établissement, deux cents élèves de troisième pour qui c'était un passage obligatoire, mais aussi des lycéens de seconde, de première ou de terminale. La directrice et son équipe avaient fait appel au réseau des parents d'élèves, des entreprises partenaires, des établissements "cousins", pour trouver ces professionnels susceptibles d'évoquer leur métier, leur parcours d'études, leur formation.

Elle a pu compter sur ce réseau des anciens, fiers



L'avocate Stéphanie Falzon-Soler a participé samedi au forum, qui proposait une "table d'orientation", animée par le directeur adjoint du lycée Bertrand Balmigère (ci-contre). / PHOTO C.52.



d'appartenir à cette grande famille des "Saint-Louisiens" et heureux de rendre ce qu'on leur avait apporté. "Le forum ne peut exister que parce qu'il y a ce réseau", estime la directrice. "Cela permet des échanges très riches entre jeunes, explique-t-elle. Ils racontent leurs études, leurs difficultés, et ces rencontres peuvent

rassurer. Cela permet de confirmer que c'est faisable, que c'est possible. Cela donne un regard très positif sur l'orientation."

Ce forum n'est pas une fin en soi pour beaucoup de collégiens car, comme l'explique Bertrand Balmigère, directeur adjoint du lycée, en charge de l'orientation, "les questions que se pose un élève de troisième vont se préciser en second, en première ou en terminale. Cela ressemble à du sur-mesure". Les anciens, dont certains

ont bifurqué dans leurs parcours d'étudiant et de professionnel, ont pu le dire aux élèves.

Mais pour beaucoup, comme le dit la directrice, "c'est une découverte, dans un esprit d'ouverture". Cela permet "d'ouvrir un dialogue", dit M. Balmigère, "au sein de la famille, avec les intervenants". Et la venue des anciens, pour les collégiens et les lycéens, a aussi "valeur d'exemple".

Christian GRAVEZ

### Un rendez-vous tous les ans?

"On pense qu'on va organiser ce forum tous les ans, c'est un souhait de l'établissement", indique la directrice. Pour le directeur adjoint du lycée, ce serait "un signal fort qui montre que l'établissement se donne tous les moyens d'accompagner les élèves". Pour entériner ce projet d'annualiser le forum, si besoin était, l'établissement va pouvoir s'appuyer sur une base de travail réalisée par des élèves. "Pour la première fois, sur proposition d'un prof de maths, des élèves de classe de seconde font une enquête auprès des parents d'élèves, avant et après", explique Bertrand Balmigère. Traitée sous forme de statistiques en classe, cette enquête vise, selon le directeur adjoint, "à répondre encore plus à la demande".



Parmi les intervenants, un artisan : Olivier Biscarrat, forgeron designer (à droite, une lampe qu'il a créée).